

Université des Indes occidentales

On a commencé la construction de résidences pour les étudiants du Laboratoire de biologie marine à Discovery Bay, en Jamaïque (\$320 000), et d'un centre universitaire à Belize (\$110 000).

En 1974-1975, 158 étudiants ont suivi des cours sous le parrainage de l'ACDI sur les trois campus de l'Université des Indes occidentales et dans divers centres d'éducation permanente des Antilles.

Comme depuis le début de son assistance au développement des Antilles du Commonwealth, en 1958, le Canada a poursuivi, en 1974-1975, une politique de coopération qui n'a été inscrite officiellement qu'en 1975 dans la Stratégie canadienne pour 1975-1980 et sur laquelle tous les spécialistes n'insistent vraiment que depuis deux ou trois ans. Qui ne parle aujourd'hui de l'importance de compter d'abord sur soi-même pour se développer, de ce que l'anglais appelle "self-reliance"? Qui ne se dit prêt à faciliter aux pays en développement la possibilité de le faire? Pour les nombreuses Antilles du Commonwealth, mises à part quelques-unes possédant des ressources naturelles de grande valeur, pratiquer la "self-reliance" n'est guère facile. Rendre la chose possible, c'est ce à quoi le Canada a continué à coopérer, en 1974-1975, en poursuivant notamment la mise en place d'infrastructures indispensables dans les domaines de l'industrie, des transports aériens et routiers ainsi que dans celui de l'éducation et de la formation de cadres. En 1974-1975, on a pu constater que les efforts des années précédentes avaient eu suffisamment de succès pour que diverses exploitations nouvelles (forestières, par exemple, en Guyane) puissent être envisagées désormais — et, surtout, pour que, même dans des îles où il avait fallu souvent résoudre des problèmes d'approvisionnement d'eau, il devenait possible d'envisager l'aide à une "self-reliance" primordiale: un degré significatif d'autosuffisance alimentaire. Il s'agit là, entre autres choses, d'un des premiers moyens de redresser de nombreuses balances déficitaires des comptes. À l'ACDI, ça n'aura pas été le moindre motif de satisfaction, à la fin de 1974-1975, que de voir apparaître la possibilité de prendre ce tournant dans cette région qui veut être autre chose que belle.